
Курск с начала вторжения ВСУ на исконно русские территории, у всех на 
устах. И несмотря на то, что и Белгородская область подвергается сегодня 
ежедневным обстрелам, коммунисты и комсомольцы Белгородской партийной 
организации приняли решения помочь соседям. 

«Помощь Курску поступает со всех 
уголков России. Товарищи по партии из 
Курского обкома КПРФ рассказывают, 

что все эти дни спят по четыре-пять 
часов, к ним едут делегации из Воро-
нежа и Липецка, Орла, Москвы, Санкт-

Петербурга и других городов. Везут 
самое необходимое, чтобы поддержать, 
обеспечить самым необходимым наших 
соседей, мирных жителей, женщин, 
стариков, детей, пострадавших от вар-
варских действий агрессора, - говорит 
депутат Государственной Думы (КПРФ) 
Сергей Гаврилов. – Мы с товарищами по 
партии из Белгородского обкома помог-
ли приобрести крупы, макароны, чай. Все 
это передаем курянам. И готовы быть 
рядом с товарищами в трудный час».

К организации помощи курским 
товарищам подключились и члены Бел-
городской региональной общественной 
организации «Дети войны», собрав необ-
ходимые средства для приобретения 
продуктов. 

Председатель БРОО «Дети войны 
Владимир Мартьянов подчеркнул:            
«С первых дней СВО наша организация 
включилась в работу по оказанию помо-
щи нашим ребятам-военнослужащим, 

переселенцам. В Белгородскую область 
еще до начала Спецоперации приезжа-
ли сотни людей из Луганской Народной 
Республики, ДНР, где бесчинствовали 
новоявленные фашисты. А с началом 
СВО, увы, появились и наши земляки-
белгородцы, которые жили в пригранич-
ных с Украиной селах. Мы не могли сто-
ять в стороне тогда, собирали продукты, 
теплые вещи, женщины вязали носки, 
вкладывая в них пожелания-обереги. 
Мы передавали рисунки школьников, 
которые ребята-военнослужащие также 
считают своими оберегами. 

И сегодня, когда такая беда пришла 
к нашим соседям, мы не можем стоять в 
стороне». 

Белгородцы, как никто другой, пони-
мают сегодня важность такой своев-
ременной помощи. И желают соседям 
стойкости и мужества в столь непростое 
время.

Пресс-служба БРО КПРФ

ÑËÎÂÎ
ÊÎÌÌÓÍÈÑÒÀ

Газета БЕЛГОРОДСКОГО РЕГИОНАЛЬНОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

Основана в сентябре 1994 г.
Выходит два раза в месяц
Цена свободная

28 августа 2024 года
№17 (1459) 12+

Читайте на стр. 2 Читайте на стр. 4-5 Читайте на стр. 6

В основе национальной политики 
должны лежать ленинские принципы

Завершающая фаза
Курской битвы

Величие Ленина 
фанерой не закроешь!

СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

22 августа в подмосковном совхозе имени В.И. Ленина состоялся IV-й между-
народный экономический форум. Организатор – КПРФ. Тема форума: «Социаль-
но-экономическая программа КПРФ и ее законодательное обеспечение». Открыл 
пленарное заседание Форума Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

Г.А. Зюганов:
- В международном экономическом 

форуме принимает участие губерна-
тор Орловской области А.Е. Клычков.               
В Орле проводились три предшеству-
ющих международных экономических 
форума. А.Е. Клычков за пять лет 
удвоил бюджет области. Урожайность 
с 28-30 центнеров с гектара вырос-
ла до 50 центнеров с гектара. На 90% 
там свои семена, полная переработка 
и эффективная работа. Орел станет 
единственным городом в мире, через 
который можно будет пройти по паркам 
и садам, не заходя на проезжую улицу. 
Этим опытом мы сегодня имеем право 
гордиться.

В нашем Форуме принимает уча-
стие крупнейший предприниматель 
К.А.Бабкин. Он недавно отметил 
95-летие «Ростсельмаша». Заслуги это-
го объединения недавно были отмечены 
высокой правительственной наградой. 
К.А.Бабкин построил три новых завода 
и сейчас выпускает суперсовременную 

сельскохозяйственную технику.
В нашем Форуме принимают участие 

крупнейшие ученые Академии наук. 
Здесь те, кто своим трудом создает 
главные ценности на земле.

Утром прошли заседания семи науч-
ных секций. Руководители этих секций 
нам доложат о ваших предложениях. По 
итогам этого Форума будет подготов-
лен документальный фильм. Мы издали 
нашу Программу в ходе прошедшей 
президентской избирательной кампа-
нии стомиллионным тиражом. Ее гордо 
пронес Н.М. Харитонов. Его команда 
посетила 72 субъекта Российской Феде-
рации. Было проведено 113 встреч.

Убежден, что наша Программа Побе-
ды неизбежно пробьет себе дорогу. 
Наша Программа – это программа соци-
алистического будущего.

Сейчас перед нами выступит Акаде-
мик В.И. Кашин. Он подведет итоги и 
даст нам перспективы на будущее. Мы 
это понесем в массы в ходе будущей 
предвыборной кампании.

Мы сегодня собрались в этом месте 
не случайно. Прошу представителей 
федеральных телеканалов уважитель-
но отнестись к этому хозяйству. В 1918 
году по этим местам проезжал Ленин. 
Он вышел из машины и сказал крестья-
нам: «Мужики, ваш мелкий плуг никогда 

не вытащит вас из нищеты. Надо созда-
вать крупное коллективное хозяйство». 
После этого местные крестьяне создали 
сельскохозяйственную коммуну. На ее 
базе позже был создан совхоз имени 
В.И. Ленина.  

Продолжение на стр.3

Белгородцы рядом в трудный час с курскими товарищами

IV-й международный экономический 
форум в совхозе имени В.И. Ленина
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Россия – уникальная страна. В ней живут около 200 народов. Живут вместе 
уже века. Вопросы межнациональных отношений весьма непросты. Сегодня 
существуют весьма разные взгляды на то, какой должна быть национальная 
политика. Это связано, в том числе, с разными взглядами на историю нашей 
страны.

Сейчас мы всё чаще наблюдаем 
откровенное воспевание Российской 
империи. Будто бы это было почти иде-
альное государство, в том числе якобы 
оно прекрасно решало национальный 
вопрос. А потом пришли революционеры 
и разрушили его.

Мы последовательно противостоим 
такому взгляду. И не только потому, что 
он искажает историю. Но и потому, что из 
такого взгляда на национальный вопрос 
можно сделать очень опасные выводы. 
Если эти выводы положить в основу 
национальной политики, то это будет 
угрожать межнациональному миру.

Современные коммунисты ценят всё 
достигнутое в разные периоды тысяче-
летней истории нашей страны. Но игно-
рировать исторические факты нельзя. 
Дореволюционная Россия вовсе не была 
идеальным государством. И националь-
ный вопрос в ней решался далеко не 
лучшим образом. Это и стало одной из 
важнейших причин разрушения этого 
государства.

Конечно, дореволюционная буржуаз-
но-помещичья Россия не могла обеспе-
чить достойного культурного развития 
даже русскому народу. Достаточно ска-
зать, что, по данным единственной про-
веденной до революции всероссийской 
переписи населения, 79% подданных 
Николая II были неграмотными. Лишь 
21% умели читать и писать. Но этот 
процент грамотных еще и очень сильно 
разнился по частям империи. 21% гра-
мотных – в среднем по стране. Но на 
Кавказе – всего 12%. А в Средней Азии 
– всего 5%.

Дореволюционная власть очень 
подозрительно относилась к развитию 
школьного образования на националь-
ных языках. Она совершенно не стре-
милась обеспечить широкого развития 
культур множества народов, населяв-
ших империю. Очень мало книг, газет и 
журналов выпускалось на национальных 
языках.

На национальных окраинах было 
намного меньше, чем в центре страны, 
врачей и больниц. В результате здесь 
была намного выше младенческая, дет-
ская и материнская смертность.

Таким образом, ни о каком равнопра-
вии народов, ни о каких равных возмож-
ностях для людей разных национально-
стей в дореволюционной России гово-
рить не приходилось. Неудивительно, 
что в Российской империи развивалось 
не только революционное, но и нацио-
нальное движение.

Российская империя не была само-
стоятельным государством в экономи-
ческом плане. Она сильно зависела от 
иностранного капитала, от западных 
кредитов. Именно это во многом предо-
пределило вступление России в Первую 
мировую войну. Царская Россия, как 
подчеркивает лидер КПРФ Геннадий 
Андреевич Зюганов, пошла воевать за 
интересы банкиров Парижа и Лондона.

В этой войне буржуазно-помещичья 
Россия надорвала свои силы и начала 
рушиться, рассыпаться. Сразу после 
падения монархии во всех националь-
ных окраинах стали возникать центры 
власти, сформированные местными 
националистами, которые лишь номи-
нально признавали власть в Петрограде. 
Конечно, эти буржуазные националисты 
не несли ничего хорошего своим наро-
дам. Они хотели вывести их из состава 
России и ради этого готовы были пойти 
в услужение к внешним силам. Эти раз-

номастные националисты шли служить 
интервентам: германским, австрийским, 
турецким, английским, французским, 
польским и так далее. Созданные на 
окраинах распавшейся империи наци-
оналистические правительства легко 
попадали в зависимость от иностранных 
держав, заключали с ними абсолютно 
кабальные договоры, отдававшие все 
богатства этих территорий на десятиле-
тия вперед в распоряжение иностранных 
капиталистов.

Когда народ под руководством боль-
шевиков совершил Октябрьскую рево-
люцию, когда большевики укрепили свою 
власть в центре страны, практически все 
национальные окраины уже фактически 
были отторгнуты от России. Там распо-
ряжались созданные местными национа-
листами органы власти.

На повестку дня встало воссоздание 
единства страны. Это было совершенно 
необходимым. Ведь многочисленные 
иностранные интервенты уже были гото-
вы разорвать нашу страну на куски и 
эксплуатировать эти куски как колонии и 
полуколонии.

Единственной политической силой, 
которая смогла восстановить единство 
страны, стали коммунисты. Но они вос-
становили страну как союз националь-
ных республик. А внутри этих республик 
еще и создали национальные автономии.

Сейчас некоторые упрекают Ленина и 
большевиков в том, что они не воссозда-
ли единство страны в форме унитарного 
государства. По мнению этих критиков, 
надо было снова везде сделать одно-
типные губернии, а на окраинах – и вовсе 
генерал-губернаторства, где вся власть 
– у присланного из столицы генерала, а 
у местного населения нет никаких прав.

Это крайне близорукий взгляд. Рос-
сийская империя потому и распалась, 
что игнорировала рост национального 
самосознания входивших в нее народов. 
А в условиях Гражданской войны, интер-
венции и подъема национального само-
сознания народов воссоздать единое 
государство как унитарное было просто 
невозможно. Народы этого не приняли 
бы. Гениальный Ленин очень ясно уловил 
эту суть исторического момента и высту-
пил за создание национальных респу-
блик, которые потом были объединены в 
СССР.

При этом, проводя границы нацио-
нальных и автономных республик, боль-
шевики очень внимательно смотрели 
на данные о национальном и языковом 
составе населения всех территорий. 
Советская власть исходила из имевших-
ся объективных исторических реалий.

Коммунисты сразу попытались соз-
дать оптимальные условия для нацио-
нального развития всех народов, в том 
числе народов Северного Кавказа. Как 
известно, на Северном Кавказе сначала 
была создана Горская Автономная Соци-
алистическая Советская Республика. 
Затем в соответствии с национальным 
составом тех или иных территорий из 
Горской АССР были выделены нацио-
нальные образования разных народов. 
В их числе 7 июля 1924 года была обра-
зована Ингушская автономная область. 
Также была создана и ингушская партий-
ная организация, 100-летие которой мы 
сейчас отмечаем.

С первых лет своего существования 
Советская власть стремилась макси-
мально разумно наладить жизнь нашей 
огромной страны, в том числе в плане 
национальных отношений. Сейчас пыта-

ются подвергать нападкам советскую 
политику коренизации 1920-30-х годов. 
Договариваются до того, что это была 
прям какая-то «дерусификация».

Но это ложь. В чём заключалась 
советская политика коренизации?

Во-первых, в том, что каждый народ 
получал возможность учить детей в шко-
ле на родном языке. До революции такая 
возможность была у немногих, после 
революции – это стало доступным для 
всех.

Чтобы дать всем народам это важ-
нейшее право – учить детей на родном 
языке, советские ученые создали пись-
менность для языков, у которых ее не 
было. А также новые алфавиты для тех 
языков, у которых прежние системы 
письменности плохо соответствовали 
фонетическому строю.

Всего в 1920 – 1930-е годы советские 
учёные создали письменность для при-
мерно 50 языков.

Во-вторых, в рамках политики коре-
низации Советская власть начала мас-
совое издание книг, газет, журналов на 
национальных языках, а потом и радио- и 
телевещание на них. Также создава-
лись театры, где спектакли ставились 
на национальных языках. В результате 
представитель любой национальности 
получал не только возможность учиться 
на родном языке, но и доступ на этом же 
языке ко всему культурному наследию 
человечества. Это был просто огромный 
прорыв к богатствам культуры.

В-третьих, в рамках политики коре-
низации была поставлена задача – обе-
спечить всем народам возможность 
общаться с властью, решать свои дела 
в государственных органах на родном 
языке. Поэтому было установлено, что в 
национальных республиках для государ-
ственных служащих владение местным 
языком является обязательным. Тоже 
совершенно разумная и справедливая 
мера. Что против нее можно возразить?

Поэтому советская политика коре-
низации, которую сегодня пытаются 
шельмовать, означала на самом деле 
колоссальный рывок вперед в развитии 
народов нашей страны.

Да, как в любом большом деле, в 
процессе коренизации случались нацио-
налистические перегибы. Они были свя-
заны с проникновением в органы власти 
националистов. Но с этим решительно 
боролись на протяжении всей советской 
эпохи.

В первые два десятилетия Советской 
власти в рамках политики коренизации 
решалась задача повышения статуса 
языков национальных меньшинств. Ког-
да же это было достигнуто, руководство 
СССР поставило не менее важную зада-
чу – сделать русский язык эффективным 
средством межнационального общения 
для всей огромной страны. Поэтому с 
конца 1930-х годов изучение русского 
языка становится обязательным во всех 
школах СССР. Также продвигается уста-
новка, что управленческие кадры в наци-
ональных и автономных республиках 
должны, помимо национального языка, 
владеть и русским языком.

И сегодня русский язык и русская 
культура являются важнейшими скре-
пами нашего государства. КПРФ видит 
своей задачей сохранение и укрепление 
позиций русского языка. С 2011 года, 
по инициативе депутатов-коммунистов, 
учрежден общенациональный праздник 
– День русского языка, который отмеча-
ется в день рождения Александра Сер-
геевича Пушкина. КПРФ уже много лет 
проводит Пушкинские дни. В этом году 
они были проведены на Северном Кавка-
зе – в Карачаево-Черкесии.

Мы безусловно признаём, что в исто-
рии отношений Советской власти и ряда 

народов были сложные страницы. Были 
приняты некоторые ошибочные решения. 
Но давайте посмотрим на историческую 
картину в целом.

Все-таки именно советская нацио-
нальная политика, основы которой были 
заложены Лениным, в течение многих 
десятилетий обеспечивала межнацио-
нальный мир на огромных просторах от 
Карпат до Тихого океана. Обеспечивала 
сплочение нашего многонационального 
народа во время Великой Отечественной 
войны и в других великих свершениях.

Все национальные республики и 
автономии за годы Советской власти 
прошли просто колоссальный путь эко-
номического, социального и культурного 
развития. Эти советские достижения и 
сегодня являются основой для развития 
этих регионов.

А разрушение нашей общей Родины – 
Советского Союза – было связано вовсе 
не с советской национальной политикой, 
а с тем, что от нее отказались. С тем, 
что предательская политика Горбачева 
позволила повсеместно вылезти на свет 
божий националистам, которые начали 
разжигать межнациональную рознь, 
стравливать народы, проталкивать сепа-
ратистские идеи. Конечно, все это было 
прямо связано с реставрацией капита-
лизма. Предатели дела социализма в 
каждой республике хотели сами при-
ватизировать огромную общенародную 
собственность, поэтому и покровитель-
ствовали национализму.

Сегодня Россия подвергается тяже-
лейшим историческим испытаниям. 
Западный империализм ведет против нас 
тотальную гибридную войну. Поставки 
оружия киевским нацистам – лишь малая 
часть этой войны. В рамках этой гибрид-
ной войны последовательно осущест-
вляется «накачка» националистических 
и сепаратистских проектов практически 
во всех частях Российской Федерации. 
Доказано, что, например, провокаторами 
событий в Дагестане выступали опреде-
лённые зарубежные подрывные центры.

Все эти националисты и сепаратисты 
прямо-таки ждут любых действий власти, 
которые можно истолковать как ущем-
ление прав того или иного народа. Для 
них это было бы настоящим подарком. 
Поэтому в стране сейчас должна про-
водиться исключительно продуманная 
национальная политика.

Мы убеждены, что эта национальная 
политика должна опираться на основы, 
заложенные в советскую эпоху. Должно 
всемерно обеспечиваться сохранение и 
развитие национальных языков и наци-
ональных культур. КПРФ не раз рассма-
тривала вопросы национальной полити-
ки на пленумах Центрального комитета. 
Эти вопросы постоянно раскрывает в 
своих выступлениях лидер КПРФ Ген-
надий Андреевич Зюганов. Ленинские 
идеи, советский опыт национальной 
политики, предложения современных 
коммунистов – это то, что способно обе-
спечить межнациональный мир, сохра-
нение и развитие нашей великой и пре-
красной страны!

Также необходимо отметить, что 
коммунисты сегодня делают все для 
победы России в противостоянии с 
западным империализмом – той темной 
силой, которая пытается подорвать 
межнациональный мир в нашей стране 
и разрушить наше государство. Каждая 
наша партийная организация отправила 
самых мужественных своих сынов на 
фронт специальной военной операции. 
Мы – сражающаяся партия. 84 комму-
ниста и комсомольца пали в боях. Хочу 
также поблагодарить наши парторга-
низации Северного Кавказа за самое 
активное участие в формировании 
гуманитарных конвоев, которые КПРФ 
направляет нашим воинам и на осво-
божденные территории. Мы отправили 
уже 127 конвоев и будем продолжать 
эту работу.

В особых условиях развития стра-
ны, созданных западными санкциями и 
специальной военной операцией, власть 
вынуждена всё чаще признавать право-
ту коммунистов. Все чаще принимаются 
законы и решения, которые фактически 
воплощают давние программные пред-
ложения КПРФ. Мы убеждены: будущее 
нашей страны – за социализмом!

Ю.В. АФОНИН,
первый заместитель

Председателя ЦК КПРФ

В основе национальной политики 
должны лежать ленинские принципы 

и уникальный советский опыт
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Совхоз имени В.И.Ленина в 
наши дни демонстрирует выс-
шие достижения Советской 
власти, которые мы сохранили 
вопреки всем бедам и напастям.

Мы имеем право гордиться 
нашими результатами. У нас 
лучшая в Европе школа с произ-
водственным обучением, класс-
ным русским языком и вели-
колепной литературой. Здесь 
великолепный парк по мотивам 
сказок Пушкина. Он открыт для 
всех детей. Здесь великолепный 
концертный зал. Он сопернича-
ет по оборудованию с Большим 
театром.

Здесь два детских сада. Их 
можно назвать «Сады-сказки». 
Здесь детей обучают и игре 
в шахматы, и робототехнике. 
Здесь расположен большой 
спортивный комплекс, кото-
рый работает 24 часа в сутки. 
Сотрудники совхоза и их дети 
посещают спортивный комплекс 
бесплатно.

Пенсионеры хозяйства, их 
более двухсот, получают под-

держку от народного предпри-
ятия. Пенсионеров хозяйство 
обеспечивает всем необходи-
мым на зиму.

Здесь с утра до вечера кипит 
работа. Работа зиждется на 
самых современных техноло-
гиях. Клубничное поле совхоза 
составляет 10% от клубничных 
полей всей России. На роботи-
зированной ферме надаивают 
12 тысяч литров молока. В свое 
время за 6 тысяч литров давали 
героя.

Средняя зарплата в этом 
хозяйстве – 125 тысяч рублей. 
Любой российский коллектив 
позавидует такой высокой зар-
плате.

В этом хозяйстве каждая 
вторая семья – многодетная.                
В школе первоклассники пошли 
в десять классов.

Когда мы развивали это 
хозяйство, мы ни копейки не 
взяли у государства.

Мы объединили лучшие 
советские технологии и луч-
шее предпринимательство. Мы 
собрали талантливые кадры и 
взяли за основу отечественный 

и мировой опыт. Так был создан 
оазис социалистического буду-
щего.

Мы благодарим П.Н.Грудинина. 
Его коллектив демонстрирует нам 
прекрасный пример, как можно 
жить, развиваться и бороться в 
труднейших условиях.

Такие реформы можно про-
вести по всей стране. И сделать 
это возможно относительно 
быстро.

В предшествующие годы 
было много грязи и мерзости 
опубликовано о руководстве 
этого хозяйства. Все это – 
сплошная ложь. Сто двадцать 
уголовных дел эти уголовники 
затевали. Но все уголовные 
дела развалились. Мы отбили 
шесть рейдерских атак на это 
хозяйство. Еще два года назад 
этот зал был в оккупации. Но мы 
выдавили отсюда эту шайку.

За каждую сотку рейдеры 
давали по 100 тысяч баксов. 
Они хотели захапать эту землю, 
все уничтожить. А после этого 
настроить здесь железобетон-
ные бараки. Обогатиться, а потом 
перегнать деньги за кордон.

Я приносил В.В.Путину 
материалы по этому хозяйству. 
Сказал ему, что весь нега-
тив, который пишут про это 
хозяйство, не имеет места с 
реальностью. После этого была 
создана специальная комиссия, 
она рассмотрела все вопросы, 
были даны соответствующие 
поручения. Все уголовные дела 
развалились. Силовики и судьи, 
которые преследовали руково-
дителей этого хозяйства, сразу 
прижали хвосты. Они поняли, 
что тут им ничего не обломится.

В грязной прессе 
П.Н.Грудинина называли «оли-
гархом». Но этот «олигарх» 
живет в том же доме, где живут 
его рабочие.

В его хозяйстве все рабочие 
имеют жилье, здесь все благо-
устроено. Это городок социали-
стического образца. Это горо-
док будущего.

Мы создали здесь уникаль-
ную базу, которая вселяет уве-
ренность в нашу Победу над 
нацизмом и фашизмом, победу 
над бедностью.

Русскому миру натовцы и 
англосаксы объявили войну на 
уничтожение. Наша цивилиза-
ция имеет тысячелетнюю исто-
рию. Ее вершиной был СССР.

Как бы они не воровали и 
не приписывали наши голоса, 
ничего у них не выйдет. Чтобы 
побеждать, надо опереться на 
великую советскую эпоху.

В свое время Ленин предло-
жил народу идеи мира, дружбы 
и труда. И Ленин победил.

Сталин накануне войны 
построил девять тысяч лучших 

на ту пору заводов. Мы 1941 
год встретили лучшими инже-
нерами, солдатами, учителями и 
врачами. И с лучшим станочным 
парком в мире. И Сталин побе-
дил.

И сейчас можно победить 
только с опорой на ленинско-
сталинскую модернизацию и на 
русский дух.

***
Далее лидер КПРФ вручил 

дипломы лауреатам Ленинской 
премии ЦК КПРФ Н.И.Васильеву 
и В.И.Таранину. Юбилейной 
медалью ЦК КПРФ «70 лет осво-
ения Целины»  были награжде-
ны А.Е.Клычков, П.Н.Грудинин, 
М.А.Аверин, С.Г.Левченко, 
К.А.Бабкин. Медалью министра 
обороны за укрепление обо-
роноспособности страны был 
награжден А.И.Жидков. 

С вступительным сло-
вом выступил Г.А.Зюганов.                               
С основным докладом выступил 
В.И.Кашин. Было много других 
интересных выступлений. Под-
робности смотрите на представ-
ленном видео.

По итогам работы IV-го меж-
дународного экономического 
форума КПРФ представит раз-
вернутый текст рекомендаций. 
Принятие этих мер позволит 
вывести страну из кризиса, кон-
солидировать общество, все-
лить уверенность, что экономику 
России можно вывести на путь 
развития, а наш народ на путь 
процветания.

Пресс-служба 
ЦК КПРФ

IV-й международный экономический 
форум в совхозе имени В.И. Ленина

 
Видеотрансляцию международного 
экономического форума можно 
посмотреть на сайте ЦК КПРФ 
(kprf.ru) и социальных сетях, либо 
отсканируя Qr-код фотокамерой 
смартфона 

Помоги собраться в школу!
Такая акция, инициирован-

ная нашим председателем Все-
российского женского союза 
«Надежда России» Ниной Оста-
ниной еще в прошлом, нашла 
свое продолжение и в этом. 
Акция проходит по всей стране, 
поддержали ее и в нашей Бел-
городской области члены жен-
ского движения. Вместе с секре-
тарями райкомов КПРФ будем 
вручать, а где-то уже передали 
яркие рюкзачки, школьные при-
надлежности детям из много-
детных и малообеспеченных 
семей, первоклашкам сельских 
школ.

Так, первый секретарь Бори-
совского местного отделения 
Николай Андреев на днях передал 
наши подарки ребятам из своего 
подшефного района. 

Начало учебного года – это 
все же праздник, хоть и прохо-
дит он в непростой сегодняшней 
оперативной обстановке. Хочется 
порадовать ребятишек, сделать 
для них что-то хорошее. Начало в 
Борисовке положено. Акцию под-
держат многие секретари местных 
отделения КПРФ, члены нашей 
областной организации «ВЖС-

Надежда России». В районах, где 
разрешено проведение очного 
обучения, передадим в школы 
спортивный инвентарь, футболь-
ные, волейбольные, баскетболь-
ные мячи, наборы для игры в 
настольный теннис и другое, чтобы 
ребята могли активно развиваться 
физически. 

Инициативу председателя 

Всероссийского женского союза 
«Надежда России» Ниной Остани-
ной помог реализовать наш депу-
тат Государственной думы (КПРФ) 
Сергей Гаврилов. 

Елена СЕРЕНКО, 
председатель Белгородского 

регионального отделения 
«ВЖС-Надежда России»

Отмечая высокую гражданскую активность и большие 
заслуги в профессиональной деятельности, получившие 
большое общественное признание, Постановлением Пре-
зидиума Центрального Комитета Коммунистической партии 
Российской Федерации Ленинская премия присвоено Пре-
зиденту Республики Беларусь Лукашенку Александру Гри-
горьевичу – за неустанную и последовательную деятель-
ность по утверждению идей  справедливого многополярно-
го мира и вклад в расширение практики его формирования, 
постоянные усилия по укреплению Союзного государства 
Белоруссии и России, личное участие в сбережении исто-
рического наследия и ценностей советской эпохи, важную 
роль в укреплении дружбы и братства народов России и 
Белоруссии.

Пресс-служба ЦК КПРФ

А.Г. Лукашенко 
присвоена Ленинская 

премия ЦК КПРФ
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23 августа 1943 года Красная армия 
освободила центральную часть Харь-
кова от нацистских оккупантов. За 
время оккупации Харькова жертвами 
гитлеровцев и нечеловеческих усло-
вий жизни стали более 300 тыс. его 
мирных жителей. Советские войска 
несколько раз пытались освободить 
город, но только последняя попытка, 
предпринятая в ходе Курской битвы, 
оказалась успешной.

В 1941 году Харьков был одним из 
крупнейших экономических центров 
Советского Союза. Его промышлен-
ный потенциал оценивался как третий в 
СССР. Кроме того, город был важным 
транспортным узлом. С июля 1941 года 
нацисты подвергали Харьков жестоким 
бомбардировкам.

После трех неудачных попыток осво-
бождения Харькова, в январе и мае 1942 
и феврале 1943 года, по результатам раз-
грома немцев на Курской дуге в августе 
1943 была проведена Белгородско-Харь-
ковская операция («Полководец Румян-
цев»), приведшая к окончательному осво-
бождению Харькова. С советской сторо-
ны действовали войска Воронежского 
фронта под командованием Ватутина и 
Степного фронта под командованием 
Конева. Координацию действий фронтов 
осуществлял маршал Василевский.

Этой операции придавалось очень 
большое значение. В составе войск 
фронтов имелось три общевойсковые, 
две танковые и одна воздушная армии, 
две армии имелись в резерве Ставки. 
На участках фронтов, назначенных для 
прорыва, создавалась высокая концен-
трация техники и артиллерии, для чего 
сюда дополнительно перебрасывалась 
артиллерия, САУ и танки.

С немецкой стороны оборону держа-
ли пехотная и танковая армии, а также 14 
пехотных и 4 танковые дивизии. После 
начала операции немецкое командование 
срочно перебросило в район ее проведе-
ния подкрепления с Брянского фронта и 
Миуса, в том числе и хорошо известные 
здесь дивизии «Тотенкомпф», «Викинг» 
и «Рейх». Командовал войсками группы 
«Юг» фельдмаршал Манштейн. Операция 
«Полководец Румянцев» началась 3 авгу-
ста и первоначально проходила более 
чем успешно. Войскам ставилась задача 
окружения и уничтожения Харьковской 
группировки противника с целью недо-
пущения их выхода за Днепр. В течение 
пяти дней войска Воронежского и Степ-
ного фронтов отбили у противника зна-
чительные территории. Под Борисовкой 
и Томаровкой были уничтожены круп-
ные группировки вермахта, а 5 августа 
были освобождены Белгород и Бого-
духов. Острием наступления были 1-я 
и 5-я танковые армии, которые должны 
были создать условия для окружения и 
уничтожения харьковской группировки. 
Советские танкисты 6 августа закончили 
ликвидацию противника в Томаровском 
котле и 5-я танковая армия двинулись на 
Золочев, который в результате ночной 
атаки удалось захватить 9 августа. После 
этого армия была выведена в резерв 
и подчинена командующему Степным 
фронтом.

Дальнейший охват Харькова войска 
продолжали через Богодухов и Ахтырку. 
Одновременно части Южного и Юго-
Западного фронтов развернули наступа-
тельные действия на Донбассе, продви-
гаясь навстречу Воронежскому фронту. 
Это не позволяло немцам перебросить 
под Харьков подкрепления и 10 августа 
была взята под контроль железная доро-
га Харьков – Полтава.

С началом наступления советских 
войск фельдмаршал Манштейн по опы-
ту предыдущих боев под Харьковом не 
верил в возможности Степного фронта 
проводить масштабные операции и при-
нимал меры по укреплению обороны, но 

войска вермахта отступали. Больше все-
го он опасался наступления не с север-
ного направления, а атаки 57-й армии 
Юго-Западного фронта южнее Харькова.

К 11 августа 53-я, 69-я и 7-я армии 
Степного фронта вплотную подошли к 
внешнему харьковскому оборонитель-
ному обводу, а 57-я армия, фарсировав 
Северский Донец, 11 августа овладела 
Чугуевом и с востока и юго-востока 
вышла на подступы к Харькову. В это 
время войска Воронежского фронта 
продвинулись еще дальше на юг и юго-
запад, создавая возможность глубокого 
охвата немецкой группировки в районе 
Харькова. Немецкое командование так-
же осознавало особое значение обороны 
Харьковского промышленного района и 
Гитлер требовал от группы армий «Юг» 
удерживать Харьков при любых обстоя-
тельствах. Командование группы армий 
«Юг», сосредоточив южнее Богодухова 
три танковые дивизии, нанесло 12 авгу-
ста контрудар в районе Богодухова и 
Ахтырки по 1-й танковой армии и левому 
флангу 6-й армии, стремясь отрезать 
и разгромить 1-ю танковую армию и 
овладеть железной дорогой Харьков – 
Полтава. Однако вермахту удалось лишь 
потеснить советские части на 3-4 км. 1-я 
танковая армия продолжала контролиро-
вать железную дорогу Харьков – Полта-
ва, а 13 августа 6-я гвардейская армия, 
развивая наступление, продвинулась к 
югу до 10 км и освободила 16 населенных 
пунктов.

Лишь 14 августа танковым дивизиям 
противника удалось потеснить ослаблен-
ные в боях соединения 1-й танковой и 
6-й армий и 16 августа вновь овладеть 
железной дорогой Харьков – Полтава. На 
угрожаемое направление была перебро-
шена 5-я танковая армия и продвижение 
противника 17 августа было приостанов-
лено, в итоге немцам не удалось остано-
вить советское наступление.

Немецкое командование в сложив-
шейся обстановке начинает осознавать, 
что удержать Харьков и Левобережье не 
представляется возможным и Манштейн 
принимает решение поэтапного отсту-
пления за Днепр с сдерживанием совет-
ских войск на промежуточных линиях 
обороны.

Войска Степного фронта 13 августа, 
преодолев упорное сопротивление про-
тивника, прорывают внешний оборони-
тельный обвод, находившийся в 8–14 км 
от Харькова, и к исходу 17 августа завя-
зывают бои на северной окраине города. 
Войска 53-й армии 18 августа начали бои 
за лесной массив на северо-западной 

окраине города и 19 августа выбивают 
немцев оттуда.

У войск Степного фронта был шанс 
окружить харьковский гарнизон 18 авгу-
ста 1943 года и нарушить планы Манштей-
на, но это направление немцами было 
усилено, в поселок Коротыч вошли части 
танково-гренадерской дивизии «Рейх» и 
при поддержке артиллерии остановили 
продвижение 28-й стрелковой дивизии и 
1-го механизированного корпуса.

Немцы решили нанести контрудар 
по наступающим советским войскам с 
запада, из района Ахтырки в направле-
нии на Богодухов, намереваясь отрезать 
и разгромить выдвинувшиеся вперед 
войска 27-й армии и двух танковых кор-
пусов. Для этих целей они сформировали 
группировку из моторизованной дивизии 
«Великая Германия», танковой дивизии 
«Мертвая голова», 10-й моторизованной 
дивизии и частей 7-й, 11-й и 19-й танко-
вых дивизий.

После мощной артиллерийской под-
готовки и налетов авиации утром 18 
августа войска вермахта нанесли удар 
и, используя численное превосходство 
в танках, в первый день сумели про-
двинуться в полосе 27-й армии на узком 
участке фронта на глубину до 24 км. 
Однако развить контрудар противнику 
не удалось. Войска правого крыла Воро-
нежского фронта в составе 38-й, 40-й и 
47-й армий, успешно развивая наступле-
ние, нависали с севера над ахтырской 
группировкой немцев. 

К исходу 20 августа 40-я и 47-я армии 
подошли к Ахтырке с севера и северо-
запада, глубоко охватив левый фланг 
наступающих войск вермахта, наносив-
ших контрудар. Продвижение немецких 
танков было окончательно остановлено и 
командование вермахта отдало приказ о 
переходе к обороне. Неблагоприятно для 
немецкого командования складывалась 
обстановка и южнее Харькова. Начав 
наступление в середине августа, войска 
Юго-Западного и Южного фронтов про-
рвали оборону по Северскому Донцу и на 
Миусе и продвигались частью сил южнее 
Харькова, а главными силами в централь-
ные районы Донбасса. 

18 августа возобновила наступле-
ние 57-я армия Юго-Западного фронта, 
совершая охват Харькова с юга. Для 
усиления этого направления 20 августа 
в этот район были переброшены два 
корпуса 5-й танковой армии, третий кор-
пус остался у Богодухова. Подготовив 
оборонительные позиции по реке Уды, 
немцы поздним вечером 22 августа нача-
ли плановый отвод войск из Харькова, 

подрывая и сжигая все, что не могли 
вывезти. Войска Степного фронта вошли 
23 августа в город, заняв северную, вос-
точную и центральную его части.

Маршал И.С. Конев вспоминал:
Всю ночь на 23 августа 1943 г. в горо-

де шли уличные бои, полыхали пожары, 
слышались сильные взрывы. Воины 53-й, 
69-й, 7-й гвардейской, 57-й армий и 5-й 
гвардейской танковой армии, прояв-
ляя мужество и отвагу, умело обходили 
опорные пункты врага, просачиваясь в 
его оборону, нападали на его гарнизоны 
с тыла. Шаг за шагом советские воины 
очищали Харьков от фашистских захват-
чиков. Ворвавшиеся в город на рассве-
те 23 августа части 183-й стрелковой 
дивизии успешно наступали по Сумской 
улице и первыми вышли на площадь 
Дзержинского. Воины 89-й гвардейской 
стрелковой дивизии по Клочковской ули-
це вышли к зданию Госпрома и водрузи-
ли над ним Красное знамя. К 11 час. 23 
августа войска Степного фронта полно-
стью освободили Харьков. Большая 
часть группировки, оборонявшей город, 
была уничтожена. Остатки ее отступили. 
За пять месяцев вторичной оккупации 
фашисты еще больше разрушили Харь-
ков. Они сожгли и взорвали сотни лучших 
зданий, дочиста ограбили город, увезли 
даже трамвайные рельсы, мебель. обо-
рудование магазинов, дрова. На терри-
тории Клинического городка, где нахо-
дился госпиталь, фашисты уничтожили 
около 450 раненых бойцов и командиров 
Красной Армии. Развалины были всюду. 
В городе, где теперь проживает более 1 
млн. жителей, было тогда всего лишь 190 
тыс. человек. По далеко не полным дан-
ным, гитлеровцы уничтожили в концлаге-
рях свыше 60 тыс. харьковчан, более 150 
тыс. было вывезено в Германию.

23 августа стало днем освобождения 
Харькова. Прежде чем докладывать И. В. 
Сталину о положении дел на фронте и об 
освобождении Харькова, как и обычно, я 
позвонил Поскребышеву. Он ответил:

— Товарищ Сталин отдыхает. Я его 
беспокоить не буду.

Тогда я решил звонить сам. На первые 
звонки ответа не последовало. Я потре-
бовал от телефонистки:

— Звоните еще. За последствия отве-
чаю.

— Слушаю...
— Докладываю, товарищ Сталин, 

войска Степного фронта сегодня освобо-
дили город Харьков.

Сталин не замедлил с ответом.
— Поздравляю. Салютовать будем по 

первому разряду.
Вечером Москва вновь салютовала 

воинам Степного фронта, на этот раз за 
освобождение Харькова, 20 залпами из 
224 орудий.

Однако немцы еще удерживали 
южную и юго-западную части города и, 
закрепившись на правом берегу реки 
Уды в районе Новой Баварии, желез-
нодорожной станции Основа и далее 
вплоть до аэропорта, оказывали оже-
сточенное сопротивление. Весь город 
простреливался немецкой артиллерией 
и минометами, а авиация наносила удары 
с воздуха. Командующий Степным фрон-
том Конев еще 21 августа отдал 5-й тан-
ковой армии приказ начать наступление 
на Коротыч – Бабаи с целью окружения 
с юга харьковской группировки против-
ника с последующим овладением пере-
правами на реке Мерефа. Советским 
войскам удалось продвинуться всего на 
1 километр и даже овладеть поселком, но 
в результате контрудара дивизии «Рейх» 
и жестокого танкового сражения они 
были снова выбиты и частично окруже-
ны. Этот контрудар немецких войск не 
был средством перелома ситуации, диви-
зия «Рейх» просто сдерживала советские 
войска, давая возможность отступать 
харьковской группировке. Бои на этом 
направлении продолжались. 

Освобождение Харькова – 
завершающая фаза Курской битвы
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Аргументы президента 
Украины Владимира Зелен-
ского о целях атаки на Кур-
скую область выглядят слабо, 
считает первый заместитель 
председателя комитета Госду-
мы по международным делам 
Дмитрий Новиков. В разговоре 
с «Лентой.ру» он высказался о 
названных политиком задачах 
операции на территории рос-
сийского региона.

Все три аргумента выглядят 
достаточно слабо. Ясно только 
одно, что Зеленский, выдвигая 
эту тройку аргументов, говорит 
главное: к переговорам Киев 
по-прежнему не готов. Не готов 
он по одной простой причи-
не — не потому, что он питает 
какие-то иллюзии в связи с 
атакой на Курскую область, свя-
занные с возвращением Крыма 
и Севастополя или Донецка с 
Луганском, а просто еще раз 
демонстрирует, что в интересах 
западных спонсоров готов про-
должать конфликт.

По мнению депутата аргу-

мент украинского лидера о том, 
что для России важнее захва-
тить украинские земли, а не 
сохранить свои, несостоятелен. 
Он считает, что на самом деле 
боями в приграничном регионе 
украинские власти хотели моти-
вировать свою армию.

«Это было призвано подстег-
нуть и мобилизацию на Укра-
ине, дескать, не все так плохо, 
попытаться продемонстри-
ровать слабости Российской 
Федерации, отчитаться перед 
западными кураторами о своей 
дееспособности. Но что касает-
ся знания истории, оценка тех 
или иных событий производится 
по итогам всего цикла явлений, 
боестолкновений - если речь 
идёт о вооружённой борьбе. Вот 
и этот эпизод с атакой на Кур-
скую область будет оцениваться 
в зависимости от общих итогов 
конфликта», — сказал он.

Парламентарий считает, что 
эти действия лишь ослабили 
Вооруженные силы Украины 
(ВСУ). 

Другой аргумент Зеленского 

о боях в Курской области ради 
предотвращения начала воен-
ных действий в Сумской области 
депутат назвал странным. «Это 
странная логика, потому что 
никто заведомо не знает планы, 
которые вынашиваются против-
ной стороной. Тем более невоз-
можно узнать те планы, которые 
еще не сформированы. Но то, 
что российский ответ на атаку 
на Курскую область последу-
ет, — вне всякого сомнения.                                                     
И почему же господин Зелен-
ский исключает, что ответом 
станет как раз атака Российской 
Федерации в Сумской области?» 
— отметил он.

Еще один тезис о пополне-
нии обменного фонда выглядит 
как признание в атаках против 
гражданских лиц, добавил Дми-
трий Новиков. «Что касается 
пополнения обменного фонда, 
то его слова звучат как при-
знание в террористической 
деятельности. Атаки такого 
рода, если и приводят к появ-
лению нового числа пленных, 
то чаще всего речь идет не о 

тех, кто участвовал в военных 
действиях. Это как раз проис-
ходит за счет мирных граждан», 
— заключил он.

24 августа президент Украи-
ны Владимир Зеленский заявил, 
что целью атаки не было уси-
ление переговорных позиций. 
По его словам, Киев пошел на 
это, чтобы пополнить обменный 

фонд, избежать начала боев в 
Сумской области, а также про-
демонстрировать, что, по мне-
нию украинского лидера, для 
президента России Владимира 
Путина «дороже оккупация тер-
ритории Украины», чем защита 
российской территории.

ЛЕНТА.РУ

Названные Зеленским цели боев в Курской 
области выглядят неубедительно

Под Коротычем советские войска 
столкнулись с упорным сопротивле-
нием немецких танково-гренадёрских 
дивизий. Противник организовал на 
возвышенностях вокруг Коротыча глу-
боко эшелонированную противотанко-
вую оборону, на всех господствующих 
высотах были оборудованы мощные 
противотанковые позиции, а подвиж-
ные танковые группы в зависимости 
от обстановки и необходимости обе-
спечивали высокую плотность огня на 
конкретном участке. Река Уды стала 
серьезным препятствием для советских 
танкистов, ее берега были заболочены 
и минированы немцами, а мосты унич-
тожены. К тому же немцы с господству-
ющих высот простреливали практиче-
ски всю речную долину. Форсировать 
реку Уды танкисты 5-й танковой армии 
начали 21 августа, под сильным артоб-
стрелом им самим приходилось искать 
места переправ и с ходу вступать в бой. 
В результате было потеряно 17 танков 
Т-34, они взорвались на минах и завяз-
ли в болоте. Остальные танки бригады 
переправиться через реку не смогли. 
Попытка стрелковых частей перепра-
виться без поддержки танков была пре-
сечена шквальным огнем немцев.

На следующий день были предпри-
няты попытки группами танков про-
рваться к шоссе Харьков – Мерефа 
– Красноград, но навстречу советским 
танкистам выдвинулись части танково-
гренадерского полка в составе двух рот 
танков «Пантера». Произошел встречный 
танковый бой, в результате которого мы 
понесли серьезные потери. 

Утром 23 августа части 5-й танковой 
армии захватили южные окраины Коро-

тыча, северные окраины оставались 
в руках противника, к тому же не уда-
лось перейти полотно железной доро-
ги, поскольку все подходы к нему были 
заминированы. Предпринятая в этот 
день общая атака с участием более 50 
танков и пехоты числом до дивизии была 
отбита немцами и к полуночи советские 
войска были выбиты из Коротыча. 

В ночь с 25 на 26 августа противник, 
понеся значительные потери в опорном 
пункте на хуторе Коммуна, отвел оттуда 
свои войска. Попытки 5-й гвардейской 
танковой армии 27 августа атаковать 
Коротыч и Рай-Еленовку в очередной 
раз провалились. В 5-й танковой армии 
28 августа осталось только 50 танков, 

менее 50 % артиллерии и 10 % мотопе-
хоты. Пока советские войска безуспешно 
пытались взять Коротыч, немцы создали 
новый оборонительный плацдарм по 
реке Мжа и в ночь на 29 августа отдали 
приказ на отступление, оставив арьер-
гард. Ночью с 28 на 29 августа советские 
войска пошли в наступление на Рай-
Еленовку, Коротыч, Коммунар, Старый 
Люботин, Буды и, не встречая серьезно-
го сопротивления, овладели ими.

На рассвете 29 августа немецкая 
пехота численностью до батальона при 
поддержке танков ворвалась в Харьков 
и продвинулась почти до центра города. 
Для ликвидации прорыва были стянуты 
танки и противотанковая артиллерия, 

которые полностью уничтожили немец-
кую группу. Потом стало очевидно, что 
немецкая «вылазка» в Харьков являлась 
отвлекающим манёвром для обеспечения 
отступления немцев из его пригородов.

Эти сражения стали одними из самых 
кровопролитных в ходе трагических 
событий 1941-1945 гг. Отступая, фаши-
сты не жалели город. Харьков стал одним 
из самых пострадавших от войны горо-
дом, наряду с Ленинградом и Сталингра-
дом. Из полуторамиллионного населения 
в момент освобождения в городе оста-
валось менее 190 тысяч. Общий ущерб, 
нанесенный Харькову, составлял 33,5 
млрд рублей. По мнению западных экс-
пертов, на восстановление должно было 
понадобиться не менее 50 лет. Однако 
советские люди посрамили эти прогно-
зы. Уже к октябрю 1943 года в Харькове 
работали тысячи людей на заводах, а к 
1948 году промышленное производство 
достигло довоенного уровня. Восста-
новлено железнодорожное сообщение. 
В кратчайшие сроки была организована 
работа школ, больниц, учреждений куль-
туры. Уже 5 сентября 1943 года 36 школ 
начали обучение детей с 1 по 4 класс, 
а Харьковский университет принял 300 
студентов.

Так победоносно завершилась Кур-
ская битва. Наши деды смогли, сможем 
и мы освободить наших соотечественни-
ков от бандеро-нацистских оккупантов. 
Сегодня Российская армия повторяет 
подвиг прадедов. Русский город Харьков 
будет восстановлен также, как и после 
Великой Отечественной войны.

По материалам журнала
 «Военное обозрение»

21 июня по инициативе Корочанского коммуни-
ста Анатолия Викторовича Демченко в селе Тер-
новое Корочанского района на здании сельского 
клуба открыта мемориальная доска полному кава-
леру трех орденов Славы Георгию Иосифовичу 
Балдину.

На открытии мемориальной доски были пригла-
шены жители села, представители администрации 
Афанасовского сельского поселения, представи-
тель Совета ветеранов Вячеслав Николаевич Дем-
ченко, а также сестра героя - Татьяна Иосифовна 
Балдина, проживающая в селе Нечаево Корочан-
ского района.

Соб.инф.

Живет память народная
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КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Третий год идёт Специальная воен-
ная операция, которая стала серьёз-
ным испытанием для приграничного 
города Шебекино в Белгородской 
области.

Шебекинцы постоянно находятся под 
обстрелами, атаками дронов-камикадзе. 
Третий год они несут на алтарь СВО не 
только материально-технические цен-
ности, финансы, но и своё здоровье, 
свою жизнь и жизнь своих детей. Гибель 
близких, знакомых и родных оставляет 
неизгладимую печаль и скорбь в наших 
сердцах.

Утрата нормальных жилищных усло-
вий, отсутствие гарантий безопасности 
проживания накладывает определенный 
морально-психологический отпечаток на 
выражение своих взглядов, критическо-
го отношения к правящей элите.

Проведение СВО стало поворотным 
пунктом в жизни всего российского 
общества. Страна переживает дости-
жения «эффективных менеджеров», 
руководящихся исключительно прин-
ципами собственной наживы. При этом 
«эффективные менеджеры» продолжают 
возводить антисоветизм в ранг государ-
ственной политики. Парадоксально, но 
такая «государственная» политика явля-
ется разрушающим фактором россий-
ской государственности. Антисоветизм 
правящей верхушки демонстративно 
направлен на основателя Советского 
государства – В. И. Ленина. 

Наглядным примером является 
«драпировка», «фанеризация» мавзолея 
В. И. Ленина на День Победы – 9 мая. 

Даже современные причины проведе-
ния СВО антисоветчики пытаются воз-
ложить на В.И.Ленина, заявляя, что он 
заложил «мины» под государственное 
устройство России. При этом тщательно 
скрывают предательство М.С.Горбачева, 
Б.Н.Ельцина и их окружения.

Невольно возникает вопрос: «Почему 
«мины» не сработали в трудное время 
для нашей страны, когда фашисты сто-
яли у стен Москвы и дошли до Волги?» 
Ответ лежит на поверхности – в руковод-
стве страной не было предателей СССР!

Публичные заявления правящих кру-
гов о том, что В. И. Ленин создал Укра-
ину, не выдерживают никакой критики! 
Это не что иное, как политическое неве-
жество и историческая безграмотность! 
Так, Украинская Рада была создана в 
апреле 1917 года на Всеукраинском 
национальном конгрессе в Киеве блоком 
украинских буржуазных националисти-
ческих партий. Социальной базой Укра-
инской Рады стала националистическая 
интеллигенция, городская и сельская 
буржуазия. Как известно В. И. Ленин и 
большевики пришли к власти только в 
октябре 1917 года.

Так зачем потребовалась эта истори-
ческая ложь, что Ленин создал Украину? 
Расчёт на историческую неграмотность 
современной молодёжи, чтобы это лож-
ное утверждение ассоциировалось с 
сегодняшней бандеровской Украиной. 
Более того, правящая элита пытается 
внедрить в общественное сознание, что 
Ленин и большевики «отдали» Украине 
русские земли, русские города. При этом 
тщательно скрывают, что Украинская 
Советская Социалистическая Республи-
ка (УССР) и сегодняшняя «независимая» 
бандеровская Украина – это две принци-
пиально разные Украины!

УССР была частью СССР и её гра-
ницы имели чисто административный 
характер. А это означало, что все эти 
земли находились в одном государстве 
– СССР. Старшее поколение шебе-
кинцев хорошо знает разницу между 
административной и государственной 
границей. Следует отметить, что манипу-
ляции общественным сознание сделало 
своё чёрное дело. Наглядным примером 
манипуляции общественным сознанием 
является голосование 1 декабря 1991 
года на Всеукраинском референдуме в 
подтверждении акта независимости от 
24. 08. 1991г.

Вот официальные данные о результа-
тах голосования в поддержку независи-
мости Украины:

Крым – 54.19%, Севастополь – 
57,07%, Луганская обл. – 83,86%, 
Донецкая обл. – 83,9%, Одесская обл. 
– 85,38%, Херсонская обл. – 90,13%, 
Днепропетровская обл. – 90,36%, Запо-
рожская обл. – 90, 66%.

В целом по Украине 28804071 изби-
рателя (90,32%) поддержали акт незави-
симости. И после этого правящая элита 
РФ обвиняет В. И. Ленина, что он «отдал 
Украине русские земли»! Но к 2014 году 
общественное мнение на Украине карди-
нально изменилось, и мы стали свиде-
телями «русской весны». Но вернёмся к 
истории нашего государства. 5 декабря 
1917 Совнарком под председательством 
В. И. Ленина принимают постановление 
«Манифест к украинскому народу с уль-
тимативными требованиями к Украин-
ской Раде».

12 декабря 1917 года в Харькове 
(будущая столица советской Украины) 
состоялся I Всеукраинский съезд Сове-
тов, провозгласивший Украину советской 
республикой. Буржуазная национали-
стическая Рада в Киеве была объявлена 
вне закона. Съезд торжественно заявил 
об установлении тесного союза Совет-
ской Украины с Советской Россией. Вот 
наглядный исторический пример к реше-
нию украинского вопроса в 2014 году. 
Когда националисты на майдане в Киеве 
кричали: «Украина це Европа!», «моска-
ляку на гиляку!», в Донбассе, на востоке 
и юго-востоке, Украина бурлила пророс-
сийскими митингами и выступлениями. 
Но, к сожалению, у руководства РФ хва-
тило политической воли только на «Крым 
наш!». Российская правящая элита отка-
залась исполнить историческую миссию 
русского народа и толкнула русский Дон-
басс на «минские соглашения» с нацист-
ским режимом Украины. Антисоветизм 
правящей верхушки в очередной раз пре-
дал государствообразующую функцию 
русского народа на современном этапе. 

Сегодня российские антисоветчики, 
да и обычные люди с «промытыми мозга-
ми» не в состоянии понять почему укра-
инские националисты в первую очередь 
начинают сносить памятники В.И.Ленину. 
Ведь он, по их мнению, «отдал русские 
земли и города». Ответ находится в идео-
логии украинского национализма ещё со 
времён С.Петлюры. В основе этой идео-
логии лежит антироссия, утверждается, 
что независимость Украины возможна 
только в отсутствии России, поэтому 
клич «москиляку на гиляку» — это иде-
ологическая основа украинского наци-
онализма. Снос памятников В.И.Ленину 
производился и производится не только 
потому, что Ленин москаль, а потому что 
москаль Ленин вернул Украину и её тру-
довой народ в лоно русской цивилиза-
ции. А это не могут простить украинские 
националисты, ни российские антисо-
ветчики. «Драпировка», «фанеризация» 
мавзолея В.И.Ленина — это идеологи-
ческая диверсия против исторической 
общности – советского народа. 

Публичные обращения председателя 
ЦК КПРФ Г.А.Зюганова к Президенту РФ 

В.В.Путину о прекращении «драпиров-
ки», «фанеризации» мавзолея В.И.Ленина 
в настоящее время не имеют успеха.                                                                        
И это сегодня является индикатором 
отношения к основателю советского 
государства, к его историческим дости-
жениям.

СВО в настоящее время имеет все 
признаки гражданской войны: во-первых, 
боевые действия идут на территории 
бывшего Советского Союза. Во-вторых, 
в боевых действиях принимают участие 
бывшие граждане СССР, их дети и внуки. 
Кроме того, можно провести историче-
ские параллели с гражданской войной 
1918-1921гг. 

Более ста лет назад в работе «Успе-
хи и трудности Советской власти» 
В.И.Ленин писал: «Всем известно, что 
война эта нам навязана; в начале 1918 
года мы старую войну кончили и новой 
не начинали; все знают, что против нас 
пошли белогвардейцы на западе, на юге, 
на востоке только благодаря помощи 
Антанты, кидавшей миллионы направо и 
налево, причём громадные запасы сна-
ряжения и военного имущества».

Сегодня украинское руководство, 
ВСУ можно в определенной степени 
сравнить с белым движением в России 
периода 1918-1921гг., т.к. их основой 
движущей силой является военная 
помощь, интервенция Запада, США. Без 
их вмешательства гражданская война 
стала бы невозможной. 

Вожди белого движения и сегод-
няшнее военно-политическое руковод-
ство Украины являются марионетками 
западного капитала, выразителями их 
интересов. Гражданская война в обоих 
случаях имеет национально-освобо-
дительный характер. И в современных 
исторических условиях «партия власти» 
явно не хватает ни разума, ни совести, 
чтобы отказаться от клеветы, демони-
зации личности В. И. Ленина. Сегодня 
они пытаются реабилитировать вождей 
белого движения, внедрить в сознание 
людей идею белогвардейского «патрио-
тизма» - идею лживую, порочную, идею 
национального предательства. В тоже 
время современные иуды пытаются 
представить российскому обществу пре-
дательство национальных интересов, как 
«борьбу с коммунистическим прошлым» 
и в качестве политического трюка воз-
вели «Ельцин-центр».

История ХХ века наглядно показывает 
ряд выдающихся личностей, но личность 
В. И. Ленина в этом ряду олицетворяет 
новый поворот в развитии человеческо-
го общества. Величие В.И. ЛЕНИНА, как 
государственного деятеля, заключается 
в том, что он в тяжелых условиях граж-
данской войны, интервенции Запада, 
вытащил страну из огня гражданской 
войны, и на обломках Российской импе-
рии основал новый тип государства 
– Союз Советских Социалистических 
республик. Величие В.И.Ленина изме-
римо ростом мощи и могущества СССР.                
А такое величие фанерой не закрыть!

Владимир РУДОМАН, 
первый секретарь Шебекинского 

местного отделения КПРФ, 
депутат Совета депутатов 

Шебекинского городского округа 

ВЗГЛЯД ИЗ ШЕБЕКИНО: 
Величие Ленина фанерой не закроешь!
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«Накопившиеся проблемы России диктуют необходимость изменения подходов к 
сфере образования. Основной упор должен быть сделан на возрождение подготовки 
квалифицированных кадров в промышленности. Не менее значимо стимулировать 
работников науки и образования посредством справедливой оплаты труда, про-
ведения активной информационной патриотической политики. Смысл учёбы дол-
жен заключаться в воспитании молодых людей – творцов, созидателей, подлинных 
патриотов. Решить перечисленные задачи удастся только при аннулировании итогов 
проведённой либералами реформы образования. Своё мнение каналу «Рассвет ТВ» 
высказал первый заместитель председателя Комитета Госдумы по образованию и 
науке, член фракции КПРФ, председатель Общероссийского общественного движе-
ния «Образование - для всех», доктор философских наук Олег Смолин.  

Депутат заострил внимание на теме 
инженерного образования, поскольку 
достижение технологического суверени-
тета заявлена как одна из национальных 
целей в указе президента Российской 
Федерации № 309. А если мы говорим о 
технологическом суверенитете, то одной 
из ключевых фигур, если не ключевой 
вообще, становится инженер. Пробле-
ма с инженерными кадрами в стране 
обстоит остро. «Как сказал премьер-
министр на встрече с фракцией КПРФ, 
промышленность 30 лет была в загоне. 
Соответственно, если промышленность 
в загоне, то кому нужно инженерное 
образование?», – возмутился Смолин. 
Депутат напомнил о конструктивных 
предложениях, которые КПРФ внесла 
на круглом столе Комитета по науке и 
высшему образованию,  проходившем в 
середине июня.

Первое. Дать инженерным вузам воз-
можность отбора абитуриентов помимо 
ЕГЭ. Смолин напомнил, что сейчас экза-
мен по профильной математике в Рос-
сии очень сложный, и его хорошо сдают, 
как правило, только те, кто либо учился 
в спецшколе, либо в спецклассе, либо 
много занимался с репетитором, либо то 
и другое вместе. И поэтому часть ребят, 
которые могли бы стать хорошими инже-
нерами, просто в инженерные вузы не 
попадают.  

Второе. Это, конечно, ускоренный уход 
от программ бакалавриата, в первую оче-
редь в инженерном образовании. Смолин 
подчеркнул, что имеет в виду не название 
«бакалавриат», а именно программы, и 
процитировал слова  ректора Омского 
технического университета, который 
говорил так: «Специалиста мы готовили 
как будущего конструктора. Бакалавра 

– как будущего пользователя чужими кон-
структорскими разработками». 

Третье. Нужно расширить воз-
можности получения так называемого 
специализированного высшего образо-
вания (сейчас оно называется магистра-
турой) по совместимым специальностям 
для тех, кто получил инженерное обра-
зование как бакалавры. Всё-таки бака-
лавра научить на настоящего инженера 
легче, чем учить студента с нуля.  

Четвёртое. Нужно ввести дополни-
тельные меры поддержки для препода-
вателей высших учебных заведений по 
фундаментальным специальностям.  

Пятое. Ввести дополнительные меры 
поддержки студентов, которые получают 
образование по наиболее необходимым 
в стране инженерным специальностям. 
Смолин напомнил, что в советский пери-
од студенты гуманитарных вузов полу-
чали стипендию 80% от прожиточного 
минимума, а те, кто учился по инженер-
ным специальностям – выше прожиточ-
ного минимума. Сейчас расчётная сти-
пендия студентов – порядка 11% от про-
житочного минимума. «Вот вам разница 
в поддержке студентов. Могу только 
повторить: многие, если не большинство 
студентов, вынуждены работать, ну и в 
свободное время подучиваться», – воз-
мутился депутат. 

Шестое. Усиление практико-ориенти-
рованности в инженерном образовании. 
В некоторых вузах уже ввели понятие 
инженер-стажёр перед выпускными 
экзаменами, перед защитой диплома. 
Сейчас это называется дуальным обра-
зованием, но главное, если переводить 
на русский язык, это создание базовых 
кафедр на промышленных предприятиях, 
чтобы ребята-студенты  со студенческой 

скамьи понимали, куда они пойдут рабо-
тать, и готовились целенаправленно. 

Седьмое. Выведение аспирантуры из 
системы высшего образования. «Аспи-
рантура долгое время считалась образо-
ванием отдельным, профессиональным, 
послевузовским. Но в соответствии с 
так называемой болонской системой её, 
извиняюсь за непарламентское выраже-
ние, затолкали в систему высшего обра-
зования. В итоге аспиранты вместо того, 
чтобы заниматься исследованиями и 
наукой, занимались чем? Школярством», 
– посетовал Смолин. 

Восьмое. Изменение системы финан-
сирования вузов. «Понимаете, у нас 
очень трудно попасть в вуз. Требуются 
высокие баллы ЕГЭ. Но если ты уж в вуз 
попал, тебя оттуда трудно отчислить. 
Между тем отсев студентов – это норма 
и для советского образования, и для 
мирового образования. Например, на 
моём курсе, на историческом факуль-
тете Омского пединститута, закончили 
курс 70% от тех, кто начинал. И это 
правильно. В ведущих зарубежных уни-
верситетах отсев составляет до 50%. 
Что сейчас делает наше министерство, 
если вы отчислили какое-то количество 
студентов? Вам сокращают финансиро-
вание. То есть держи лодыря или челове-
ка, который по другой причине не может 
справиться с программой до победного 
конца, если уж приняли. Это неправиль-
но. Нужно отчислять тех, кто не справля-
ется с программой по разным причинам. 
И если есть студенты внебюджетные, 
переводить их на бюджетную основу. Но 
не сокращать финансирование вузов», – 
подчеркнул Олег Николаевич.   

Девятое – увеличение вложений в 
образование. Это, конечно, прежде 
всего бюджет. Мы посчитали: за 4 года 
бюджет высшего образования вырос на 
38%, а официальная инфляция – на 34%.  

Десятое – подготовка учителей, в пер-
вую очередь физики, математики, химии, 
биологии. «А вообще-то надо, конечно, 
повышать статус всех учителей, как мы 
многократно предлагали, в том числе в 
нашем проекте закона об образовании 
для всех в течение всей жизни», – отме-
тил Смолин.  «Я недавно встречался в 
Омске, в моем родном краю, с Союзом 

предпринимателей. И что мне говори-
ли предприниматели? Во-первых, они 
обругали ЕГЭ. Я спросил, почему? Пото-
му что нам нужны люди, которых учили 
думать, а не решать стандартные задачи 
в стандартных ситуациях. Вот так гово-
рят умные бизнесмены.  Во-вторых, они 
говорили, нам нужны учителя, которые 
были бы способны таких работников нам 
воспитать. А для этого нужно повышать 
статус учителя. Правительство всё вре-
мя нам говорит, что вообще дефицита 
учителей нет. Якобы 11 тысяч учителей 
всего не хватает в стране. А вот Центр 
непрерывного образования при Россий-
ской академии народного хозяйства и 
госслужбы считает, что если бы у учи-
телей была нормальная нагрузка (если 
бы они не работали за себя и за того пар-
ня, а как положено), не хватало бы 250 
тысяч учителей», – рассказал Смолин. 

Напоследок депутат отметил, что 
нужно менять ситуацию в информаци-
онном поле. Вместо культа потребления 
нам нужен культ труда, образования и 
науки. 

Закончил выступление Олег Нико-
лаевич отсылкой к словам советского 
сатирика Аркадия Райкина: «Представь-
те себе, товаровед обувного отдела – 
как простой инженер». Смолин выразил 
надежду, что эта формула однажды 
будет перевернута, и инженер, кон-
структор, оборонщик станут такими же, 
как простой олигарх. «Мы предложили 
провести в Государственной Думе спе-
циальные большие парламентские слу-
шания на тему системы образования и 
кадры для промышленности. Надеюсь, 
в каком-то виде это предложение будет 
принято», – подчеркнул он.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Согласно нормам, жилой дом дол-
жен располагаться не ближе 3 метров 
от забора. Это расстояние обусловлено 
необходимостью обеспечить достаточ-
ный доступ света и воздуха, а также 
соблюсти противопожарные нормы. 
Об этом рассказал председатель коми-
тета Госдумы по вопросам собствен-
ности, земельным и имущественным 
отношениям Сергей Гаврилов (фрак-
ция КПРФ).

«Эта информация крайне важна для 
владельцев дачных и приусадебных 
участков, поскольку соблюдение норм не 
только обеспечивает комфортное прожи-
вание, но и помогает избежать конфлик-
тов с соседями и проблем с надзорными 
органами», — пояснил он.

Интересно, что для бани, гаража и 
сарая минимальное расстояние состав-
ляет всего 1 метр. Это объясняется их 
вспомогательным характером и мень-
шими размерами по сравнению с жилым 
домом.

«Особое внимание уделяется рас-
положению деревьев. Большое дерево 
должно находиться на расстоянии не 
менее 4 метров от забора, что связано 
с возможным разрастанием корневой 

системы и кроны. Для малого дерева это 
расстояние сокращается до 2 метров, а 
для куста — до 1 метра», — рассказал 
парламентарий.

Также, водоем рекомендуется разме-
щать на расстоянии 3 метров от забора. 
Это связано с необходимостью предот-
вратить подтопление соседних участков 
и обеспечить устойчивость грунта.

«Отдельного внимания заслуживает 
расположение хозяйственных построек. 
Так, курятник должен находиться на рас-
стоянии 4 метров от забора, что обуслов-
лено санитарно-гигиеническими нормами и 
заботой о комфорте соседей. А вот туалет 
можно разместить на расстоянии 1 метра 
от границы участка, что, впрочем, может 
вызвать вопросы с точки зрения удобства 
и эстетики», — подчеркнул Гаврилов.

По его словам, важно понимать, что 
указанные нормы могут варьироваться 
в зависимости от региона и конкретно-
го населенного пункта. Местные власти 
имеют право устанавливать свои требо-
вания, учитывающие особенности клима-
та, рельефа и исторически сложившейся 
застройки. Поэтому перед началом стро-
ительства или реконструкции рекоменду-
ется ознакомиться с местными правила-
ми землепользования и застройки.

«Соблюдение этих норм не только 
обеспечивает законность построек, но 
и способствует созданию гармоничного 
и комфортного пространства на участ-
ке. Правильное расположение объектов 
позволяет эффективно использовать 
территорию, сохраняя при этом добросо-
седские отношения и соблюдая интересы 
всех владельцев смежных участков», — 
резюмировал депутат.

Пресс-служба БРО КПРФ

Какое должно быть расстояние 
от забора до построек на участке

Инженер – как простой олигарх!
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25 августа стало известно, что 
создатель мессенджера Telegram 
Павел Дуров арестован в Париже 
французскими спецслужбами. 

Пока невозможно понять, 
насколько обоснованы выдвинутые 
в его адрес обвинения. Якобы Дуров 
не сотрудничал с французскими 
силовиками и тем самым, по мнению 
властей Франции, стал пособником 
в торговле наркотиками и в других 
преступлениях, для которых кри-
минальные элементы используют 
Telegram.

Однако представляется, что у 
французских властей было немало 
возможностей заставить своего 
гражданина сотрудничать (Дуров 
имеет гражданство Франции). А вот 
такая радикальная мера, как арест, 
да еще с предъявлением обвине-
ний, которые тянут на десятки лет 
тюрьмы, больше похожа на попыт-
ку установить в Telegram западную 
цензуру.

Telegram – это примерно мил-
лиард активных пользователей на 
всех континентах. Особое значение 
он имеет для России: уже половина 
взрослого населения нашей страны 
пользуется этим мессенджером.

Telegram-каналы с большой ауди-
торией стали фактически новыми 
СМИ. При этом тысячи таких кана-
лов отстаивают в информационном 

поле интересы России, доносят до 
жителей всей планеты нашу точку 
зрения.

Похоже, это сильно не нравится 
правящим кругам Запада. Велик 
соблазн попытаться превратить 
Telegram в такой же подконтроль-
ный инструмент, каким для западной 
элиты является, например, Youtube. 
Ведь из него пророссийский контент 
просто грубо вычищается.

Что же, думаю, российским вла-
стям стоит вспомнить, что Павел 
Дуров – гражданин не только Фран-

ции, но и России. И принять меры для 
защиты своего гражданина. Напри-
мер, уже выдвинута такая идея: 
обменять Дурова на какого-нибудь 
задержанного в России западного 
шпиона.

Речь не только о судьбе самого 
Дурова, но и о праве сотен миллио-
нов людей на свободное получение 
информации.

Юрий АФОНИН, 
первый заместитель 

Председателя ЦК КПРФ
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Комитет Губкинского местного 
отделения КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет 

ПАВЛОВУ
Оксану Александровну  -

с юбилеем!

Желает ей крепкого здоровья, 
счастья, любви, семейного 
благополучия и активной 

общественно-политической жизни.

Комитет Белгородского городского 
местного отделения КПРФ горячо и 
сердечно поздравляет коммуниста

ЧЕСНОКОВА Владимира 
Александровича -

с юбилеем!

Желает ему крепкого здоровья,  
счастья,  семейного благополучия, 
успехов в работе  и общественно-

политической жизни.  

ÏîçäðàâëåíèÿÏîçäðàâëåíèÿ

Депутатами Белгородского городского Совета от КПРФ совместно с их помощниками ведется 
прием граждан, организована бесплатная юридическая помощь нуждающимся в реальной защите 

своих гражданских прав, слабозащищенным слоям населения! 

Приём осуществляется в помещении Обкома КПРФ, расположенном по адресу: 
г. Белгород, ул. Крупской, дом 42-А, 2 этаж, кабинет №7. 

Депутат САЛОВ Константин Валентинович
Дата и время приема граждан:

1-й вторник и 3-й вторник каждого месяца 
с 15-00 до 17-00 часов. 

Предварительная запись граждан на прием 
осуществляется по телефону 35-77-30 в рабочие 
дни с 10-00 до 14-00 часов. Контактные данные 

помощника депутата: Логвинов А.А.:
тел. 8-961-179-98-02.

Депутат ШАШНИН Юрий Геннадьевич
Дата и время приема граждан: 

4-й понедельник каждого месяца 
с 14-00 до 16-00 часов. 

Предварительная запись ежедневно с 10-00 до 
15-00 час. В рабочие дни с 11-00 до 14-00 часов 

прием ведется помощником депутата. Контактные 
данные помощника депутата: Шишовой Е.А.: 

тел. +7(919)433-01-49, +7(4722)35-77-30. 

Арест Дурова трудно оценить иначе, 
как попытку западного империализма 

установить в Telegram свою цензуру

Приемная депутатов КПРФ

Дорогие коллеги и друзья!
Учащиеся и преподаватели!

Сентябрь вновь приглашает нас активно всту-
пить на тропу знаний. Одних - вместе с первой 
картинкой в букваре, других - с профессиональ-
ной подготовкой к большой жизни. Учёба - это не 
просто получение новых знаний и освоение новых 
навыков. В традициях русской и советской шко-
лы выстраивать образовательный процесс таким 
образом, чтобы он позволял молодому поколению 
приобщиться ко всему культурному богатству, 
накопленному человечеством.

Призвание педагога — быть связующим звеном 
между поколениями, делать так, чтобы идущие за 
нами были лучше нас. Профессия учителя, поми-
мо преподавательского мастерства и глубоких 
знаний, требует доверия и уважения со стороны 
учеников. А потому люди с высоким учительским 
званием всегда были в почёте в нашей стране. 
Ведь все мы, чего бы ни добились в жизни, каких 
бы высот ни достигли, начинали как первоклашки.

Государство, которое ставит себе целью быть 
могучим и богатым, должно сохранять и беречь 
педагогические традиции, заботиться о высоком 
статусе и престиже профессии преподавателя. 
Оно обязано поощрять молодых ребят и девчат, 
которые решили вступить на преподавательскую 
стезю.

Его задача — создавать все условия для 
совместной работы тех, кто учит, и тех, кто учит-
ся. Такие, например, какие можно увидеть в новой 
школе в подмосковном совхозе имени Ленина, 
которая по праву считается одной из лучших в 
Европе. И тогда всё станет на свои места.

Желаем учащимся новых знаний и удивитель-
ных открытий! А преподавателям педагогических 
удач и профессионального роста!

С праздником Знаний вас, дорогие друзья!

Комитет БРО КПРФ

Ñ Äíåì çíàíèé!Ñ Äíåì çíàíèé!


